

**PENGARUH KEPERIBADIAN GURU MATA PELAJARAN AQIDAH-
AKHLAK TERHADAP PRESTASI BELAJAR SISWA KELAS VII
DI MADRASAH TSANAWIYAH SAIFUL ULUM
KEC.TANJUNG BUMI KAB. BANGKALAN**

SKRIPSI

**Diajukan Kepada
Institut Agama Negeri Sunan Ampel Surabaya
Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan
Dalam Menyelesaikan Program Strata Satu
Fakultas Tarbiyah**



PERPUSTAKAAN INSTITUT AGAMA Negeri SUNAN AMPEL SURABAYA	
No. KLAS 2011/PA/048	No. REG 2011/PA/048
PAI	TANGGAL

OLEH:

**HASANAH
NIM: D01207077**

**FAKULTAS TARBIYAH
JURUSAN PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL
SURABAYA**

2011

**GADJAHBELANG
8439407-5953789**

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Skripsi oleh:

Nama : HASANAH

Nim : D01207077

Judul : **PENGARUH KEPRIBADIAN GURU MATA
PELAJARAN AKHLAK TERHADAP PRESTASI
BELAJAR SISWA KELAS VII DI MADRASAH
TSANAWIYAH SAIFUL ULUM KEC. TANJUNGBUMI
KAB. BANGKALAN.**

Ini telah diperiksa dan disetujui untuk diujikan

Surabaya, 09 Juni 2011



Drs. Sutikno, M.Pd. I
NIP: 196808061994031003

PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi oleh **Hasanah** ini telah dipertahankan di depan tim penguji dan diterima untuk memenuhi salah satu dari persyaratan guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) Ilmu Pendidikan Islam

Surabaya, 21 Juli 2011

Mengesahkan
Fakultas Tarbiyah
Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Dekan,



Dr. H. Nur Hamim, M.Ag
NIP. 1969203121991031002

Ketua,

Drs. Sutikno, M.Pd.I
NIP. 196803061994031003

Sekretaris,

Rizka Safriyani, M.Pd
NIP. 198409142009122005

Penguji I,

Dra. Hj. Lilik Channa, M.Ag
NIP. 195712181982032002

Penguji II,

Drs. Junaedi, M.Ag
NIP. 196512241997031001

Pelajaran akhlak merupakan salah satu pelajaran Agama Islam yang diajarkan oleh guru disetiap madrasah Tsanawiyah, dimana Mata pelajaran akhlak merupakan unsur mata pelajaran Agama Islam (PAI) pada Madrasah yang memberikan pemahaman kepada peserta didik. Mata pelajaran akhlak sebagai bagian yang integral dari Pendidikan Agama Islam di Madrasah, secara substansial memiliki kontribusi dalam memberikan motivasi kepada peserta didik untuk memahami dan mempraktekkan nilai-nilai moral keagamaan yang bersumberkan pada Al-Qur'an dan Al-Hadits dalam membentuk akhlak alkarimah dalam kehidupan sehari-hari. Kalau dihubungkan dengan teori yang telah dijelaskan di atas apa yang harus dialami oleh siswa terhadap proses belajar pada mata pelajaran akhlak di Tsanawiyah, khususnya di MTs Saiful Ulum, maka siswa yang merasa senang diajarkan oleh gurunya, karena kepribadiannya tersebut cukup berwibawa ,dikagumi,dihormati oleh siswa dan juga siswa merasa berminat dan semangat terhadap mata pelajaran akhlak tersebut sehingga prestasi belajar mereka lebih meningkat.

Guru harus merancang suatu program pembelajaran yang dapat meningkatkan kompetensi siswanya, misalnya dengan merancang program pembelajaran yang menyenangkan karena belajar yang menyenangkan tidak ada lagi batasan dalam diri siswa. Kecerdasan siswa dapat berkembang sehingga kompetensi meningkat tercermin dari meningkatnya prestasi belajar siswa. Sebagaimana telah diketahui, proses belajar ditandai dengan adanya perubahan tingkah laku secara keseluruhan. Selain itu diperlukan proses belajar mengajar yang khusus sehingga dapat tercapainya

- BAB I** : Terdiri dari pendahuluan yang berisi gambaran secara keseluruhan meliputi latar belakang, rumusan masalah, tujuan dan kegunaan penelitian, definisi operasional, hipotesis, dan sistematika pembahasan.
- BAB II** : Terdiri dari landasan teori tentang konsep kepribadian guru dimulai dengan pengertian, tipe-tipe kepribadian, struktur kepribadian, aspek-aspek kepribadian, faktor-faktor yang mempengaruhi kepribadian, kepribadian guru mata pelajaran aqidah-akhlak, dan tinjauan tentang prestasi belajar dimulai dengan pengertian, faktor-faktor yang mempengaruhi prestasi belajar serta pengaruh kepribadian guru mata pelajaran aqidah-akhlak terhadap prestasi belajar.
- BAB III** : Merupakan metode penelitian yang terdiri dari identifikasi variable, rancangan penelitian, populasi dan sampel, jenis data dan sumber data, metode pengumpulan data dan teknik analisis data.
- BAB IV** : Merupakan hasil penelitian yang terdiri dari gambaran umum obyek penelitian, penyajian data dan analisis data.
- BAB V** : Penutup, dalam bab ini berisi kesimpulan hasil penelitian serta saran-saran penulis.

unsur tersebut dalam bentuk kubus, Heymans memperoleh 7 macam tipe manusia yaitu :

- 1) *Gapasioneerden* (orang hebat) : orang yang aktif dan emosional serta fungsi sekundernya kuat. Orang ini selalu bersikap keras, emosional, gila kuasa, egois, suka mengecam. Mereka ini adalah patriot yang baik, memiliki rasa kekeluargaan yang kuat, dan suka menolong orang yang lemah.
- 2) *Cholerici* (orang garang) : orang yang aktif dan emosional, tetapi fungsi sekundernya lemah. Orang ini lincah, rajin bekerja, periang, pemberani, optimis, suka pada hal-hal yang faktual. Mereka suka kemewahan, pemboros, sering bertindak ceroboh tanpa pikir panjang.
- 3) *Sentimentil* (orang perayu) : orang yang tidak aktif, emosional, dan fungsi sekundernya kuat. Orang ini sering bersikap emosional, sering impulsif (memperturutkan kata hati), pintar bicara sehingga mudah mempengaruhi orang lain, senang terhadap kehidupan alam, dan menjauhkan diri dari kebisingan dan keramaian.
- 4) *Nerveuzen* (orang penggugup) : orang yang tidak aktif dan fungsi sekundernya lemah, tetapi emosinya kuat. Orang-orang tipe ini sifatnya emosional (mudah naik darah tetapi cepat menjadi dingin) suka memprotes/mengecam orang lain, tidak sabar, tidak mau berpikir panjang, agresif, tetapi tidak dendam.

- 5) *Flegmaciti* (orang tenang) : orang yang tak aktif dan fungsi sekunder yang kuat. Orang-orang tipe ini selalu bersikap tenang, sabar, tekun bekerja secara teratur, tidak lekas putus asa, berbicara singkat tapi mantap. Mereka berpandangan luas, berbakat matematika, senang membaca dan memiliki ingatan yang baik. Orang ini rajin dan cekatan serta mampu berdiri sendiri tanpa memerlukan banyak bantuan orang lain.
- 6) *Sanguinici* (orang kekanak-kanakan) : orang yang tidak aktif, tidak emosional, tetapi fungsi sekundernya kuat. Sifat-sifat tipe ini, antara lain sukar mengambil keputusan, kurang berani/ragu-ragu dalam bertindak, pemurung, pendiam, suka menyendiri, berpegang teguh pada pendiriannya, pendendam, tidak gila hormat dan kuasa, di dalam politik selalu berpandangan konservatif.
- 7) *Amorfen* (orang tak berbentuk) : orang-orang yang tidak aktif, tidak emosional, dan fungsi sekundernya lemah. Sifat-sifat tipe ini antara lain intelektualnya kurang, picik, tidak praktis, selalu membeo, canggung, dan ingatannya buruk. Mereka perisau, peminum, pemboros, dan cenderung membiarkan dirinya dibimbing dan dikuasai orang lain.

yang lain diasalkan. Das Es berfungsi dengan berpegang kepada prinsip "kenikmatan" yaitu mencari keenakan dan menghindarkan diri dari ketidakenakan. Untuk menghilangkan ketidakenakan itu Das Es mempunyai dua macam cara, yaitu :

1. Refleks dan reaksi-reaksi otomatis, seperti bensis, berkedip, dan sebagainya.
 2. Proses primer, seperti kalau orang lapar lalu membayangkan makanan.
- b) Das Ich (the ego), yaitu aspek psikologis, dari kepribadian ini timbul dari kebutuhan organisme untuk dapat berhubungan dengan dunia luar secara realistis. Das Ich berfungsi dan berpegang kepada prinsip "realitas". Tujuannya masih dalam garis kepentingan organisme, yaitu mendapatkan keenakan dan menghindarkan diri dari ketidakenakan, tetapi dalam bentuk dan cara yang sesuai dengan kondisi-kondisi dunia riil, sesuai dengan kenyataan, baik itu kenyataan benda-benda, maupun kenyataan nilai-nilai sosial.
- c) Das Ueber ich (the super ego), yaitu aspek sosiologis. Kepribadian ini merupakan wakil nilai-nilai tradisional serta cita-cita masyarakat sebagaimana ditafsirkan orang tua kepada anak-anaknya, yang diajarkan (dimasukkan) dengan berbagai perintah dan larangan. Das Ueber Ich lebih merupakan hal yang "ideal" dari pada hal yang "riil", lebih merupakan kesempurnaan dari pada kesenangan. Karena itu Das Ueber Ich dapat pula dianggap sebagai aspek moral dari pada kepribadian. Fungsinya yang

- f) *Sikapnya terhadap orang lain.* Sikap seseorang terhadap orang lain tidak terlepas dari sikap orang itu terhadap dirinya sendiri. Berbagai macam sikap yang ada pada seseorang turut menentukan kepribadiannya.
- g) *Pengetahuan.* Kualitas dan kuantitas pengetahuan yang dimiliki seseorang, dan jenis pengetahuan apa yang lebih dikuasainya, semua itu turut menentukan kepribadiannya.
- h) *Keterampilan (skills).* Keterampilan seseorang dalam mengerjakan sesuatu, sangat mempengaruhi bagaimana cara orang itu bereaksi terhadap situasi-situasi tertentu. Termasuk di dalam keterampilan ini antara lain : kepandaianya dalam atletik, kecakapan mengemudi mobil dan lain-lain.
- i) *Nilai-nilai (Values).* Bagaimana pandangan dan keyakinan seseorang terhadap nilai-nilai atau ide-ide turut pula menentukan kepribadiannya. Nilai-nilai yang ada pada seseorang dipengaruhi oleh adat-istiadat, etika, kepercayaan dan agama yang dianutnya. Semua itu mempengaruhi sikap, pendapat dan pandangan kita, yang selanjutnya tercermin dalam cara kita bertindak dan bertingkah laku.
- j) *Penguasaan dan kuat lemahnya perasaan.* Ada orang yang pandai menguasai perasaan yang timbul dalam dirinya, ada yang tidak. Ada orang yang pemarah dan ada pula yang sabar. Demikian pula intensitas atau kuat lemahnya perasaan tidak sama pada tiap orang. Keadaan perasaan yang berbeda-beda pada tiap individu sangat mempengaruhi kepribadiannya.

Faktor-faktor yang mempengaruhi perkembangan dan kepribadian itu dapat pula dibagi sebagai berikut :

- a. Faktor Biologis, yaitu faktor yang berhubungan dengan keadaan jasmani, atau seringkali pula disebut faktor fisiologis. Kita ketahui bahwa keadaan jasmani setiap orang sejak dilahirkan telah menunjukkan adanya perbedaan-perbedaan. Hal ini dapat dilihat pada setiap bayi yang baru lahir. Ini menunjukkan bahwa sifat-sifat jasmani yang ada pada setiap orang ada yang diperoleh dari keturunan dan ada pula yang merupakan bawaan anak/orang itu masing-masing. Dan perlu kita ketahui bahwa dalam perkembangan dan pembentukan kepribadian selanjutnya faktor-faktor lain terutama faktor lingkungan dan pendidikan tidak dapat kita abaikan.
- b. Faktor Sosial, yaitu masyarakat; yakni manusia-manusia lain disekitar individu yang mempengaruhi individu yang bersangkutan. Yang termasuk dalam faktor sosial ini seperti tradisi-tradisi, adat istiadat, peraturan-peraturan, bahasa dan sebagainya yang berlaku dalam masyarakat. Dan perlu diketahui bahwa betapa besar pengaruh faktor sosial yang diterima seseorang itu dalam pergaulan dan kehidupannya sehari-hari dari kecil sampai besar, terhadap perkembangan dan pembentukan kepribadiannya. Seperti halnya sejak dilahirkan mulai bergaul dengan keluarga, tradisi, adat-istiadat dan kebiasaan-kebiasaan yang berlaku dalam keluarga masing-masing.

Guru yang demokratis memberikan kebebasan kepada anak disamping mengadakan pembatasan-pembatasan tertentu, tidak bersifat otoriter, dan memberikan kesempatan kepada siswa untuk berperan serta dalam berbagai kegiatan. Guru yang suka bekerjasama bersikap saling memberi dan saling menerima dan dilandasi oleh kekeluargaan dan toleransi yang tinggi. Guru yang baik hati bersikap suka memberi dan berkorban untuk kepentingan anak didiknya. Guru yang sabar tidak suka marah dan lekas tersinggung serta suka menahan diri. Guru yang adil tidak bersikap membeda-bedakan anak dan memberi anak sesuai dengan kesempatan yang sama bagi semuanya. Guru yang konsisten selalu berkata dan bertindak sama sesuai dengan ucapannya, baik dulu maupun seterusnya. Guru yang bersifat terbuka akan bersedia menerima kritik dan saran, kalau perlu mengakui kekurangan dan kelemahannya. Guru yang suka menolong senantiasa siap membantu anak-anak yang mengalami kesulitan atau masalah tertentu.

Guru yang ramah-tamah mudah bergaul dan disenangi oleh semua orang; dia tidak sombong dan bersedia bertindak sebagai pendengar yang baik disamping sebagai pembicara yang menarik. Guru yang suka humor banyak disenangi oleh anak-anak dengan kepandaiannya membuat anak-anak menjadi gembira dan tidak tegang atau terlalu serius. Guru yang memiliki berbagai macam minat akan merangsang siswa dan dapat melayani berbagai minat anak. Guru yang menguasai bahan pelajaran dapat menyampaikan materi pelajaran dengan lancar dan menumbuhkan semangat di kalangan anak. Guru

yang fleksibel umumnya tidak bersikap kaku. Guru yang berminat terhadap anak menyebabkan anak merasa diperhatikan dan dihargai.

Kepribadian guru agama khususnya guru aqidah-akhlak akan berpengaruh terhadap prestasi belajar siswa. Hal ini ditandai dengan adanya indikator kepribadian guru aqidah-akhlak yang meliputi: (1) mantap dan stabil yaitu memiliki konsistensi dalam bertindak sesuai norma hukum, norma sosial, dan etika yang berlaku; (2) dewasa yang berarti mempunyai kemandirian untuk bertindak sebagai pendidik dan memiliki etos kerja sebagai guru; (3) arif dan bijaksana yaitu tampilannya bermanfaat bagi peserta didik, sekolah dan masyarakat dengan menunjukkan keterbukaan dalam berpikir dan bertindak; (4) berwibawa yaitu perilaku guru yang disegani sehingga berpengaruh positif terhadap peserta didik; dan (5) memiliki akhlak mulia dan memiliki perilaku yang dapat diteladani, bertindak sesuai norma religius, jujur, ikhlas dan suka menolong. Nilai kompetensi kepribadian dapat digunakan sebagai sumber kekuatan, inspirator, motivasi dan inovasi bagi peserta didiknya.

Dari uraian di atas, dapat disimpulkan bahwa jika semua guru mempunyai sifat dan sikap yang telah dijelaskan di atas maka semua siswa akan lebih senang, semangat, aktif dan kreatif dalam mengikuti proses pembelajaran terutama dalam bidang studi aqidah-akhlak sehingga prestasi siswa lebih meningkat dengan adanya sifat dan sikap guru yang demikian. Begitu sebaliknya, jika seorang guru selalu acuh tak acuh, tidak bertanggung

Republik Indonesia, namun sebagai lembaga pendidikan yang berada dinaungan Yayasan Saiful Ulum Paseseh, maka pendidikan agama dikemas sedemikian rupa sehingga pengetahuan agama dan praktik-praktik ibadah dikemas dalam pengembangan diri yang mengacu pada kurikulum ubudiyah yang telah disusun oleh tim pengembangan kurikulum di MTs Saiful Ulum Tanjungbumi Bangkalan.

Seiring dengan perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi, sekolah berupaya menyediakan sarana dan prasarana yang memadai sesuai dengan kebutuhan siswa. Upaya yang dilakukan melalui kerjasama dengan pengurus Yayasan Saiful Ulum, komite sekolah, ormas yang berbasis pendidikan dan instansi pemerintah atau swasta yang terkait.

Jika dilihat dari tenaga pendidik dan kependidikan, MTs Saiful Ulum Tanjungbumi Bangkalan memiliki tenaga pendidik yang professional dan merupakan kombinasi antara guru senior yang memiliki segudang pengalaman serta tenaga pendidik yang masih muda dan berijazah S1 sehingga semangat untuk maju masih kuat. Di samping itu, peran serta pengurus Yayasan Saiful Ulum dan masyarakat melalui komite sekolah dalam meningkatkan kemajuan sekolah sangat tinggi.

MTs Saiful Ulum Tanjungbumi Bangkalan memiliki beberapa prestasi baik di bidang non akademik di tingkat Kecamatan, Provinsi dan Kabupaten, hampir setiap tahun pelajar dapat meraih juara tiga besar, di olah raga bola volly, senam santri, lari dan lompat jauh. Sedang di bidang seni dan budaya di

2	Ahmad jakfar, S.Ag	Bangkalan, 09-01-1965	S1	PKM. Sarpras
3	Hayyan, S.Pd	Bangkalan, 02-02-1981	S1	Guru
4	Cholilah, S.Ag	Bangkalan, 26-02-1979	S1	Guru
5	Imam Syafi'I, S.Pd	Bangkalan, 15-08-1981	S1	Guru BK
6	Moh. Soleh, S.Ag	Bangkalan, 14-07-1974	S1	PKM. Humas
7	Mulyadi, S.Pd.I	Bangkalan, 28-05-1978	S1	Guru
8	Hoiriyah, S.Pd.I	Bangkalan, 08-03-1983	S1	Guru
9	Sirajuddin, S.Pd	Bangkalan, 08-10-1995	S1	Wakil Kepala Sekolah
10	Zazali Herwanto, S.Pd	Bangkalan, '07-08-1967	S1	PKM. Kesiswaan
11	Hasan Basri	Bangkalan, 29-03-1980	SMA	Guru
12	Nurhayati, S.Si	Malang, 15-12-1978	S1	Guru
13	Murniasih, S.Pd	Bangkalan, 02-06-1984	S1	Guru
14	Nur Rahman Dwi Putra, S.Or	Bangkalan, 27-01-1980	S1	Guru
15	Eny Puji Astuti, S.Pd	Bangkalan, 29-11-1985	S1	PKM. Kurikulum
16	Emmy Shamiemah, S.Pd.I	Sumenep, 27-11-1981	S1	Guru
17	Amiril Mukminin	Bangkalan, 01-03-1985	SMA	Guru
18	Hanafi	Bangkalan, 16-12-1987	SMA	Guru
19	Mizah	Bangkalan, 13-11-1987	SMA	Guru
20	Sahruji, S.Pd	Bangkalan, 04-06-1983	S1	Guru

29	3	3	2	2	2	2	3	3	3	1	24
30	2	2	2	1	3	3	3	3	2	2	23
31	1	1	3	3	3	2	2	3	3	3	24
32	1	2	2	2	1	3	3	3	2	2	21
33	3	3	3	3	3	1	2	2	2	1	23
34	2	2	2	3	1	1	2	3	3	3	22
35	3	3	2	2	2	2	1	3	3	3	24
36	2	1	1	3	3	3	3	2	2	2	22
37	3	2	2	2	3	3	3	3	3	1	25
38	3	3	2	2	3	3	3	1	3	1	24
39	2	2	2	1	3	3	2	2	3	3	23
40	1	1	2	2	3	3	3	3	2	2	22
41	2	1	2	3	2	3	3	3	2	1	22
42	2	3	2	3	1	3	3	3	2	2	24
43	3	2	2	2	3	3	3	1	2	1	22
44	2	2	2	3	3	3	2	2	2	1	22
45	1	3	3	3	2	2	1	3	3	3	24
46	2	2	3	3	3	1	3	2	3	2	24
47	3	3	2	2	3	3	1	2	2	2	23
48	1	3	3	3	2	2	2	2	3	3	24
49	3	3	3	2	1	1	3	2	2	2	22
50	1	3	1	3	3	3	2	2	3	3	24
51	3	3	2	2	3	3	1	2	2	2	23
52	3	3	3	2	2	3	3	3	3	1	26
53	3	3	1	3	3	1	3	3	3	2	27
54	1	1	3	3	3	3	1	3	3	3	24
55	3	3	1	1	2	2	3	1	2	3	21
56	3	3	3	2	2	2	2	3	2	2	23
57	1	1	3	3	3	2	2	2	3	3	25
58	3	3	2	3	3	3	1	2	1	2	26
59	3	2	3	3	2	2	2	1	3	3	24
60	1	1	3	3	3	3	2	3	3	3	27
61	2	2	2	3	2	2	2	3	3	3	23
62	3	3	2	2	1	1	3	3	3	3	24
63	2	2	3	3	3	1	1	3	2	2	22
64	3	3	3	2	3	3	1	1	2	2	26
65	3	3	1	1	3	3	2	3	3	3	27
66	2	2	2	2	1	2	1	3	3	3	21
67	2	3	3	3	3	2	2	2	1	2	23
68	3	3	3	1	1	3	3	2	2	2	26
JUMLAH										1609	

dengan norma hukum, siswa yang menjawab kadang-kadang 30,9% dan yang menjawab tidak pernah sebanyak 14,7%.

- c. Pada pertanyaan nomor 3, dapat disimpulkan bahwa 50% siswa yang menjawab guru mata pelajaran aqidah-akhlak selalu disiplin dan berwibawa dalam melaksanakan kewajibannya, siswa yang menjawab kadang-kadang sebanyak 39,7%, dan yang menjawab tidak pernah sebanyak 10,3%.
- d. Pada pertanyaan nomor 4, dapat disimpulkan bahwa 39,7 % siswa yang menjawab guru mata pelajaran aqidah-akhlak selalu menjawab pertanyaan siswa dengan arif dan bijaksana serta sesuai dengan yang ditanyakan, siswa yang menjawab kadang-kadang sebanyak 45,6%, dan yang menjawab tidak pernah sebanyak 14,7%.
- e. Pada pertanyaan nomor 5, dapat disimpulkan bahwa 51,5 % siswa yang menjawab guru mata pelajaran aqidah-akhlak selalu menghargai pendapat siswa, siswa yang menjawab kadang-kadang sebanyak 33,8%, yang menjawab tidak pernah sebanyak 14,7%.
- f. Pada pertanyaan nomor 6, dapat disimpulkan bahwa 55,9 % siswa yang menjawab guru mata pelajaran aqidah-akhlak selalu akrab dan ramah kepada siswa maupun dengan para guru, siswa yang menjawab kadang-kadang sebanyak 27,9%, dan yang menjawab tidak pernah sebanyak 16,2%.

31	Yuni	VII	8
32	Fendi	VII	8
33	Muhtarom	VII	8
34	Abdul Hamid	VII	8
35	Abdul Kholik Ramadani	VII	8
36	As'adurrofiq	VII	7
37	Ida Lutfiani	VII	8
38	Hariri	VII	7
39	Insiyah	VII	7
40	Isma Isabela	VII	7
41	Karimah	VII	7
42	Khoiruddin	VII	9
43	Mashudi	VII	9
44	Mawaddah	VII	8
45	Moh Hasin	VII	8
46	Mohammad Mustaqim	VII	8
47	Mutmainnah	VII	7
48	Nuris Shobah	VII	7
49	Raudatul Amalia	VII	8
50	Robiatul Adawiyah	VII	6
51	Samhaji	VII	6
52	Samsul Hadi	VII	7
53	Shohibul Hidayah	VII	8
54	Siti Fatima	VII	8
55	Siti Fatimatu Zahroh	VII	8
56	Siti Zainab	VII	7
57	Sugianto	VII	8
58	Supriyadi	VII	8
59	Susi Susanti	VII	6
60	yuli	VII	7
61	Yuliana	VII	8
62	Moh Ansori	VII	8
63	Robi'atun	VII	6
64	Suraji	VII	6
65	Husnul Hotimah	VII	9
66	Moh. Kholid	VII	9
67	Mahmudah	VII	7
68	Marjisad	VII	7
JUMLAH			511

27	26	7	676	49	182
28	24	8	576	64	192
29	21	9	441	49	147
30	23	8	529	36	138
31	24	8	576	64	192
32	21	8	441	64	168
33	23	8	529	64	184
34	22	8	484	64	176
35	24	8	576	64	192
36	22	7	484	49	154
37	25	8	625	49	175
38	24	7	576	49	168
39	23	7	529	49	161
40	22	7	484	49	154
41	22	7	484	64	176
42	24	9	576	81	216
43	22	9	484	81	198
44	22	8	484	64	176
45	24	8	576	64	192
46	24	8	576	64	192
47	23	7	529	49	161
48	24	7	576	49	168
49	22	8	484	64	176
50	27	9	729	36	162
51	23	6	529	64	184
52	26	7	676	49	187
53	27	8	729	36	162
54	24	8	576	64	192
55	21	8	441	64	168
56	23	7	529	64	184
57	25	8	625	64	200
58	26	8	675	49	182
59	24	6	576	81	216
60	27	7	726	81	248
61	23	8	529	64	184
62	24	8	576	64	192
63	22	6	484	36	132
64	26	6	675	36	156
65	24	6	576	36	144
66	24	7	576	49	168
67	23	7	529	49	161

tanggung jawabnya sebatas dinding sekolah. Maka dengan demikian hendaknya lembaga memilih guru yang benar-benar patut memberi uswah atau tauladan yang baik bagi siswa-siswanya sehingga menghasilkan kader pemimpin ummat yang tangguh dan bermanfaat bagi masyarakat dan bangsa.

2. Kepada guru MTs Saiful Ulum Tanjungbumi Bangkalan agar lebih meningkatkan kualitas pribadinya untuk dapat menjadi teladan yang baik bagi anak didiknya, agar siswa dapat menyenangi, sehingga prestasi siswa dapat meningkat sesuai dengan pelajaran yang diajarkannya. Guru juga harus lebih kreatif dan aktif untuk membuat siswa lebih senang, menyukai bidang studi aqidah-akhlak yang diajarkan. Guru juga tidak berhenti mengembangkan pengetahuan yang telah dimiliki dan tidak hanya fokus pada satu bidang ilmu pengetahuan, karena antara satu pengetahuan dengan yang lainnya selalu berhubungan, nyaman, menyenangkan dan lebih bermakna.
3. Kepada seluruh siswa MTs Saiful Ulum Tanjungbumi Bangkalan, hendaknya lebih memahami arti dan manfaat dari pembelajaran akhlak agar tetap merasa senang, bermanfaat sehingga dapat menerapkan nilai-nilai keislaman dalam kehidupan sehari-hari. Sehingga kita dapat mencontoh kepribadian Nabi Muhammad SAW, karena kita sebagai ummatnya hendaknya kita meniru suri tauladan beliau dan menjauhi larangan Allah SWT agar kita bisa menjadi orang yang baik dan berakhlakul karimah baik di mata keluarga, masyarakat, dan bangsa. Agar nantinya kita mendapatkan tempat yang layak di surga. Amien ya rabbal alamien.

DAFTAR PUSTAKA

- Ahmadi Abu, Sholeh Munawar, 2005, *Psikologi Perkembangan*, Jakarta : PT. Rineka Cipta.
- Ahmadi Abu, Supriyono Widodo, 2004, *Psikologi Belajar*, Jakarta : PT. Rineka Cipta.
- Alisuf Sabri, *Psikologi Pendidikan*, (Jakarta : CV Pedoman Ilmu Jaya, 1996)
- Arifin, 1995, *Kapita Selekta Pendidikan Islam*, Jakarta : Bumi Aksara.
- Arikunto Suharsimi, 2006, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*, Jakarta : Rineka Cipta.
- Bahar Ach. dan Sholeh Moch., 1980, *Penuntun Praktis Cara Belajar Mengajar*, Surabaya : Karya Utama.
- Daradjat Zakiah, 1978, *Kepribadian Guru*, Jakarta : Bulan Bintang.
- Departemen Agama Direktorat Jenderal Kelembagaan Agama Islam, *Wawasan Tugas Guru dan Tenaga Kependidikan*.
- Departemen Agama RI, 2002, *Mushaf Al-Qur'an Terjemah*, Jakarta : Al-Huda.
- Departemen Agama RI, 2005, *Al-Qur'an dan Terjemahnya*, Bandung: PT.Syaamil Cipta Media.
- Dimiyati Mahmud, *Psikologi Pendidikan Suatu Pendekatan Penerapan*, (Yogyakarta: BPFE, 1998).
- Djaali, 2009, *Psikologi Pendidikan*, Jakarta : Bumi Aksara.
- Djamarah Saiful Bahri, 2005, *Guru dan Anak Didik dalam Interaksi Edukatif*, Jakarta: Rineka Cipta.
- Drs. Agus Sujanto, *Psikologi Kepribadian*, (Jakarta : Bumi Aksara, 1997).
- Hamalik Oemar, 2009, *Psikologi Belajar dan Mengajar*, Bandung : Sinar Baru Algensindo.

- Marimba Ahamd D, 1989, *Pengantar Filsafat Pendidikan Islam*, Bandung : Al-Ma'arif.
- Mulyasa, *Menjadi Guru professional Menciptakan Pembelajaran Kreatif dan Menyenangkan*, Jakarta :PT. Remaja Rosdakarya.
- Musthofa Ahmad Al-Maraghi, 1987, *Terjemahan Tafsir Al-Maraghi, Juz 9*, Semarang : Thoha Putra,
- Najati M. Ustman, 1995, *Al-Qur'an dan Ilmu Jiwa*, Bandung : Pustaka.
- Nasution, 1986, *Didaktik Asas – Asas Mengajar*, Bandung : Jemmars.
- Piet Sahertian, *Profil Pendidik Profesional*, (Yogyakarta : Andi Offset, 1994).
- Poerwadarminta W.J.S., 1993, *Kamus Besar Bahasa Indonesia*, Jakarta : Balai Pustaka.
- Prof. Dr. H. Djaali, *Psikologi Pendidikan*, (Jakarta : Bumi Aksara,2009)
- Prof. Dr. Nana Syaodih Sukmadinata, *Landasan Psikologi Proses Pendidikan*, (Bandung : PT. Remaja Rosdakarya, 2005)
- Purwanto Ngalim, 2002, *Psikologi Pendidikan*, Bandung : PT. Remaja Rosdakarya.
- Rusyan Tabrani, Daryani Yani S, 1993, *Penuntun Belajar Yang Sukses*, Jakarta : Nine Karya.
- Sardiman , 1996, *Interaksi dan Motivasi Belajar Mengajar* , Jakarta : Raja Grafindo Persada.
- Slameto, 1995, *Belajar dan Faktor-Faktor Yang Mempengaruhinya*, Jakarta: Rineka Cipta.
- Sobur Alex, 2003, *Psikologi Umum*, Bandung : CV. Pustaka Setia.
- Soemanto Wasty, 1998, *Psikologi Pendidikan*, Jakarta: Rineka Cipta.
- Sudijono Anas, 1994, *Pengantar Statistik Pendidikan*, Jakarta: Raja Grafindo Persada.
- Sujanto Agus, 1997, *Psikologi Kepribadian*, Jakarta : Bumi Aksara.

Suryabrata Sumadi, 2008, *Psikologi Pendidikan*, Jakarta: Raja Grafindo Persada.

Tohirin, 1993, *Psikologi Pembelajaran Pendidikan Agama Islam*, Jakarta : PT. Raja Grafindo Persada.

Tohirin, *Psikologi Pembelajaran Pendidikan Agama Islam*, (Jakarta : PT. Raja Grafindo Persada, 1993)

Undang-Undang No. 20 tahun 2003, 2009 , tentang *Sistem Pendidikan Nasional*, Bandung: FOKUSMEDIA.

Yunusi Mahmud, 1996, *Pokok-pokok Pendidikan dan Pengajaran*, Semarang : Dina